
 

 

 

 
CONSELHO ESTADUAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR 

 
 

ATA nº 15/2023 

Aos nove dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, por 

convocação da Presidente, o Conselho Estadual de Alimentação Escolar do RS, realizou 

Reunião Ordinária na Sala de Reuniões do CEAE-RS na SEDUC. Presentes à Reunião: 

Presidente Berenice da Costa (FEAPAES-RS); Vice-Presidente Ana Lice Bernardi (CRN2); 

Fábio Dullius e Raquel De Los Santos Fidelis (CPERS); Marta Tomazi Kny (AOERGS); 

Fábia Bernardes (ASSERS); Luciana de Assis Brasil (ACPM-Federação); Márcia Fraga 

(SEDUC). Participam de forma Online: Clarice Fiuza (AOERGS) e Ana Luiza Scarparo 

(CRN2). Justifica ausência na reunião Clélia Fagundes. A convite participa da reunião a RT 

Nutricionista Elaine Rodrigues e o assessor do DAE Alexandre Macedo. Enviados ao 

colegiado, por e-mail, os seguintes documentos: Ata CEAE nº 14/2023, INFO CEAE nº 07, 

Relatório transferências FNDE 9ª parcela, Escolas visitadas em 2023. PAUTA: 1 - 

Aprovação Ata nº 14/2023. Aprovada sem ressalvas pelos presentes; 2 - Retorno das 

demandas dos Ofícios CEAE nº 22, 30 e 31. A Secretaria respondeu através do OFÍCIO 

GAB/SGGRE/SEDUC/Nº 319/2023 informando que o desligamento da secretária do CEAE, 

Letícia Leite ocorreu por estar lotada na Subsecretaria de Governança e Gestão da Rede 

Escolar, pertencente ao Departamento de Articulação com Municípios. Mas não informa 

quem será a substituta e quando a demanda será atendida. Diante do exposto e como a 

Subsecretaria de Infraestrutura e Serviços Escolares, Rômulo Saraiva, a quem o CEAE se 

reporta, foi deliberado por unanimidade informar ao FNDE (Ofício CEAE nº 033) sobre o 

Gabinete ainda não ter substituído a secretária, afastada há um mês de suas funções junto 

ao CEAE. 3 - Os membros do conselho, em suas visitas tem verificado que escolas estão 

tomando a frente na realização de um cardápio paralelo, visto não ter agentes para a 

execução do cardápio regionalizado. Todos foram unânimes diante de tais fatos em que a 

alimentação escolar está sem a atenção que merece, considerar a denúncia para o FNDE. 

Elaine informa que vai verificar os encaminhamentos e posteriormente informará o CEAE. 

4 – Análise de relatórios enviados pela SEDUC - Cardápio Alternativo, Obras, CADIN e 

Recursos Humanos - DRH enviou ao conselho relatório com número de Agentes 

Educacionais I (merendeira) atualizado, por CRE/escola, onde se faz a necessidade de 

análise destas informações. Foi dado com o exemplo o Colégio Estadual Júlio de Castilhos 

que possui 1.046 alunos e necessita 120h de merendeiras. Para registro, no mês de 

JULHO, a escola foi visitada e havia 06 merendeiras. Outra situação apontada por estes 

dados é o problema do encerramento dos contratos terceirizados das merendeiras, sem 

previsão de novas contratações. Sobre tal fato a nutricionista Elaine explicou que houve 

um intervalo de tempo entre o fim e o início de novo contrato. Porém a documentação já 

está no SGO e logo após irá para a assinatura do contrato na CAGE. Em Porto Alegre a 

situação ainda é emergencial, porque o processo licitatório não está pronto. Os 

conselheiros questionaram qual o critério utilizado para a designação de merendeiras por 

escola. Elaine afirmou que o critério é o número de refeições servidas, e explica que os 

diferentes cardápios alternativos, tem por objetivo buscar uma melhor opção para o aluno 

nas condições que a escola oferece. Deliberado enviar para as CREs pedidos de 

Informação a partir da análise dos relatórios, que estão sendo sistematizados por 



conselheiros, visando identificar as dificuldades das escolas em executar o PNAE.  5 – 

Assuntos gerais: Ana Luiza apresentou a 21ª Semana de Alimentação Escolar do RS de 

16 a 20/10 onde o CEAE estará alinhado com as ações a serem desenvolvidas. Definido 

pelos presentes que o CEAE vai participar do evento do dia 22/10 no Parque Farroupilha 

das 10h às 14h, contribuindo para divulgar as ações realizadas pelo CEAE com o tema: 

“Garantia do direito à alimentação escolar estadual com comida de verdade”. Será montado 

exposição com fotos e um banner, providenciado pela SEDUC. Elaine informa que durante 

a Semana da Alimentação RS, haverá uma ação por parte da SEDUC com a publicação 

nas redes sociais, imagens de cardápios nas escolas, marcando o início do evento. 

Conselheiros(as) Fábio, Luciana e Raquel se colocam à disposição para representar o 

CEAE no evento do dia 22/10. Recomposição do CEAE – novamente tratada a demanda, 

a qual evidencia a falta de participação de entidades, havendo necessidade de substituir de 

imediato. Berenice solicita que Márcia possa contribuir juridicamente com essa questão, 

questionando as organizações. Não havendo mais assuntos a tratar a Berenice encerra a 

reunião que será elaborada pelo conselheiro Fábio, com a contribuição dos presentes, e 

enviada por e-mail para aprovação e assinada na próxima reunião do colegiado.    


